

COLEGIO DEL FUTURO

HISTORIA 7º

Autor: Jorge Toledo

Número de palabras: 1,209

Libro: Cristóbal Colón

Fuente. http://www.biografiasyvidas.com/biografia/c/colon_cristobal.htm

Palabras:

ÍNDICE

CRISTÓBAL COLÓN

GLOSARIO

CRISTÓBAL COLÓN

Aunque realmente su origen es un misterio y no ha sido comprobado se cree que efectivamente nació en Italia, en la ciudad costera de Génova 1451. Su padre fue Giovanni Colombo y su madre Susana Fontanarossa. Su nombre original era Cristóforo Colombo y es conocido como “el descubridor de América” y “El Almirante”. Fue el primer hijo de la pareja, tuvo dos hermanos (Bartolomé y Giacomo, al segundo le llamarían Diego en España) y una hermana, Bianchinetta.

De joven trabajó con su padre quesero, tabernero o lo acompañaba en sus viajes de negocios a Quinto o Savona. Era un joven inquieto y despierto, que aprendió los oficios de artesano y comerciante.

Antes de cumplir los dieciocho años se introdujo a la mar, ya que Génova era una ciudad con gran tradición marina. Le fue fácil a Cristóbal Colón iniciar su **vocación** de las artes de la navegación y la **cartografía** y en general lo hizo de forma **autodidacta**.

En sus viajes en barcos aprovechaba para conversar con los marineros de más experiencia sobre el viento y corrientes, leía las cartas marinas y ensayaba el uso de los instrumentos náuticos, esto hizo que a los veinte años se convirtiera en buen mariner.

En 1476 naufragó la flota genovesa en la que viajaba, al ser atacada por corsarios franceses cerca del cabo de San Vicente (Portugal); desde entonces

Colón se estableció en Lisboa como agente comercial de la casa de Centurione, para la que realizó viajes a Madeira, Guinea, Inglaterra e incluso Islandia.

Pasó varios años en Portugal y contrajo matrimonio en 1477 con Felipa Moniz de Perestrello, hija de un importante personaje de la corte portuguesa, lo que le ayudó a tener conexiones muy importantes en ese país. Al año de casados nace su primer hijo a quien llamó Diego, al año siguiente muere su esposa.

Luego se dedicó a hacer mapas y a adquirir una formación autodidacta, aprendió las lenguas clásicas que le permitieron leer los tratados geográficos antiguos (tomando conocimiento de la idea de la esfericidad de la Tierra, defendida por **Aristóteles**); y empezó a tomar contacto con los grandes geógrafos de la época (como el florentino Toscanelli).

De unos y otros le vino a Colón la idea que la tierra era redonda y que podía llegar a la costa oriental de Asia navegando hacia el oeste. Aunque su idea de que la tierra es redonda era correcta, había hecho ya sus primeros cálculos en relación a la distancia para llegar a Asia y equivocadamente pensaba que la costa de lo que hoy conocemos como Japón estaba a unos 2500 kilómetros de distancia de la costa de las Islas Canarias, en España. Si revisamos un mapa de la zona ahora podemos ver que lo que encontraría a esa distancia sería las islas de la Antillas, que es ahora parte de nuestro continente. Podemos decir que Cristóbal Colón calculó el tamaño de la tierra en la mitad de lo que realmente es. Básicamente esto se debió a que en ese tiempo, se ignoraba la existencia de un continente que estaba ubicado entre Europa y Asia en dirección oeste.

El interés económico del proyecto era sin lugar a dudas lo más importante, el comercio entre Europa y Asia en aquella época era muy lucrativo, y la única ruta como hemos visto en la anterior lección se hacía por tierra.

En 1484, se presentó ante Juan II, rey de Portugal, para solicitar su apoyo y organizar el viaje al oriente, este rey lo consultó con muchos expertos y después de un tiempo aprobó la propuesta. La única condición era que El Almirante Colón debía salir de algún puerto portugués, específicamente de las Islas de Madeira, ya que si salía de las islas Canarias como lo había

propuesto y tuviera éxito, las tierras conquistadas serían reclamadas en nombre de la Corona de Castilla. Colón pensó que sería demasiado arriesgado salir de otro lugar diferente a las Canarias por los cálculos que había hecho y probó suerte en España. .

No recibió el apoyo deseado pero organiza en secreto una expedición siendo esta un fracaso. Con esta situación y con mucha necesidad económica resuelve dejar Lisboa con su hermano Bartolomé y su hijo Diego, bordeando la Península Ibérica con intención de dejar a su hijo con su tía materna Violante Moniz que vivía en Huelva y se encaminaba a España.

En el camino se alojan en el convento franciscano de La Rábuda, donde el padre guardián, fraile Juan Pérez se entusiasma con el proyecto de Cristóbal Colón e interesó al fraile Antonio de Marchena, experto en astronomía y cosmografía, ambos frailes lo recomiendan con el duque Medinaceli, quien prepara a Colón durante más de un año, con el propósito de arreglarle la expedición.

Los Reyes de España rechazan el proyecto, y el duque Medinaceli lo manda a Córdoba. Otro consejo de sabios en Salamanca en 1485 rechaza de nuevo la **travesía**. Pero la Reina Isabel, aunque están en guerra de Granada, otorga la pensión al navegante y le rogó que permanecieran en Córdoba.

Cristóbal conoce aquí a la Joven Beatriz Enríquez y en 1488 nace su hijo Hernando de esta nueva pareja, quien sería el primer biógrafo.

Los Reyes Católicos de España, Isabel y Fernando, después de terminar la reconquista de Granada contra los moros, y teniendo la necesidad de alcanzar a los portugueses en sus viajes en busca de una ruta a oriente aceptan ayudar a Cristóbal. Al Rey Fernando le parece que Colón solicita demasiada ayuda, y todo queda en promesas, Colón se cansa de que todos sus intentos por convencer a los reyes no han obtenido el éxito deseado y piensa en viajar a Francia a solicitar ayuda, los frailes que los habían ayudado piden a algunos cortesanos que hablen con los reyes de la corona española nuevamente para que le den una oportunidad, finalmente estos esfuerzos tuvieron sus frutos y los reyes autorizan a Cristóbal Colón preparar y organizar su ansiado viaje a oriente, **financiaron** una **flotilla** de 3 carabelas, la Pinta, la Niña y la Santa María, con las que Colón partió de Palos el 3 de

agosto de 1492 en búsqueda de la ruta a oriente sin pensar que pronto se llevaría una gran sorpresa.

Glosario.

Aristóteles. Filósofo griego de la antigüedad, que ha influenciado mucho al mundo occidental.

Autodidacta. Persona que tiene la capacidad de aprender por su cuenta fácilmente.

Cartografía. Ciencia que estudia los mapas y como realizarlos.

Flotilla. Flota poco numerosa de embarcaciones o de otros vehículos.

Financiar. Dar dinero a alguien para que desarrolle una actividad, para poner en funcionamiento una empresa o para comprar una cosa.

Travesía. Viaje por mar o por tierra.

Vocación. Inclinação, interés que siente una persona hacia una forma de vida o un trabajo.

8.03.2014